

# Auszug aus der Niederschrift der 5. Sitzung des Ausschusses für Kinder, Jugend und Familie (JHA) vom 07.09.2021

10.2	Mündliche Mitteilungen	
------	------------------------	--

- Die Verwaltung berichtet über die personellen Engpässe im Bereich der Kitas und des Jugendamtes, da eine Vielzahl der Mitarbeitenden persönlich durch das Unwetter am 14./15. Juli 2021 betroffen sind. Die Öffnung der KiTas konnte erfreulicher Weise jederzeit aufrechterhalten werden.
- Die KiTa Konfetti, die von der Stadt übernommen wurde, soll im Rahmen eines Tages der Offenen Tür feierlich als städtische KiTa vorgestellt werden. Pandemiebedingt konnte jedoch noch kein Termin festgelegt werden.
- Der Jahresbericht der Offenen Kinder- und Jugendarbeit (OKJA) wird der Sitzungsniederschrift beigelegt. Aktuell wird an einem neuen Konzept in Zusammenarbeit mit der Rheinflanke gearbeitet. Weitere Infos dazu werden in der nächsten Sitzung vorgestellt.
- Für die gewünschte Bikerstrecke wurde ein Konzept erarbeitet, der angedachte Ortstermin musste in den Sommerferien verschoben werden und findet nun Ende September statt.
- In den Sommerferien hat ein gut besuchter Workshop an der Skateranlage stattgefunden. Dabei wurden leider technische Mängel an der Anlage festgestellt, so dass die Anlage teilweise gesperrt werden musste. Es sind Reparaturen bzw. der Ersatz von baulichen Teilen erforderlich. Aufgrund der angespannten Haushaltssituation wäre eine finanzielle oder handwerkliche Unterstützung wünschenswert.

Hinweis auf eine Veranstaltung:  
Entscheidungskompetenz im Jugendhilfeausschuss –  
Jahrestagung für Mitglieder von Jugendhilfeausschüssen

Am 25. und 26. November 2021 bietet das LVR-Landesjugendamt eine Tagung für Mitglieder von Jugendhilfeausschüssen an. Im Rahmen der zweitägigen Veranstaltung soll erarbeitet werden, wie Jugendhilfeplanung in Kooperation von Verwaltung, freien Trägern und Politik gelingen kann. Hier macht ein fiktives Szenario eines Planspiels die Arbeit mit strategischen Zielen in der Jugendhilfeplanung erlebbar. Zudem wird nach den Ereignissen in Lügde, Münster und Bergisch Gladbach thematisiert, was die Jugendhilfe braucht, um Kinder und Jugendliche besser vor sexualisierter Gewalt zu schützen. Weiterhin wird ein kurzer Überblick über das neue Adoptionshilfegesetz und das neue Kinder- und Jugendstärkungsgesetz gegeben.

Weitere Informationen finden Sie hier:

[https://ems.lvr.de/tms/frontend/index.cfm?l=E633C7FAE67604F085789E9D40B03644&sp\\_id=1](https://ems.lvr.de/tms/frontend/index.cfm?l=E633C7FAE67604F085789E9D40B03644&sp_id=1)

Meckenheim, den 12.10.2021

Sabine Gummersbach  
Schriftführerin